

Bruxelles, le 13 mai 2005

**Jón KRISTJÁNSSON, Ministre islandais de la Santé et de la Sécurité sociale,
visite les Cliniques universitaires Saint-Luc (UCL)**

Mardi 17 mai 2005 - 11h15 (Woluwe-Saint-Lambert)

Ce mardi 17 mai, Jón KRISTJÁNSSON, Ministre islandais de la Santé et de la Sécurité sociale sera en Belgique. Il rencontrera Rudy Demotte, Ministre fédéral de la Santé publique et des Affaires sociales, et profitera de ce passage dans notre pays pour visiter un hôpital universitaire, les Cliniques universitaires Saint-Luc en l'occurrence.

Jón KRISTJÁNSSON a tenu à visiter un hôpital universitaire belge lors de sa visite dans notre pays. Son choix s'est porté sur les Cliniques universitaires Saint-Luc. Il y rencontrera Guy Durant, Administrateur général, Jean-Jacques Rombouts, Doyen de la Faculté de médecine de l'UCL, et Yves Horsmans, responsable de la recherche clinique et chef du Service de gastro-entérologie.

Les différentes allocutions des responsables de Saint-Luc et de l'UCL permettront à Monsieur Kristjansson de mieux comprendre l'organisation et la gestion d'un hôpital universitaire, ainsi que les liens qu'il entretient avec l'Université (la Faculté de médecine en particulier) et la manière dont fonctionne la recherche.

Fort de ces informations, le Ministre de la Santé envisage de transposer ce modèle dans son pays.

Le système des soins de santé en Islande

Le système des soins de santé islandais est régi par une loi datant de 1990. En vertu de ce texte, chaque Islandais doit avoir accès aux meilleurs soins possibles. Depuis 1997, l'Islande s'est également dotée d'une charte des droits du patient pour éviter toute discrimination, qu'elle soit raciale, financière, sociale...

En ce qui concerne la sécurité sociale, une loi de 1993 instaure un système comprenant diverses assurances concernant les pensions, la santé, la maternité...

Les soins de santé islandais sont financés par le gouvernement essentiellement sur la base de taxes (à concurrence de 85%).

Au niveau des hôpitaux, ils sont classifiés selon deux catégories : les établissements spécialisés et les hôpitaux généraux. De manière générale, l'hospitalisation y est gratuite. Ce système de soins de santé semble faire ses preuves puisque l'espérance de vie en Islande est la plus élevée au monde : elle atteint 82 ans pour les femmes et 78 ans pour les hommes. La mortalité infantile figure également parmi les plus faibles, soit moins de trois bébés décédés sur 1000 naissances.

Adresse du jour : Cliniques universitaires Saint-Luc (Salle du Conseil), 10 avenue Hippocrate, 1200 Bruxelles.

Pour plus d'informations: Françoise Hulet, attachée de direction, 02 764 22 70